

LA GAZETTE MÉDICALE

DE MONTREAL

Revue Mensuelle de Médecine, de Chirurgie et des
Sciences accessoires

VOL. III. MONTREAL, JANVIER 1889. No 1.

TRAVAUX ORIGINAUX.

TABES ET HYSTERIE ASSOCIES

HYSTERIE ET SCLEROSE EN PLAQUES ASSOCIÉES.

IMPORTANCE DE L'EXAMEN DES YEUX DANS LES
MALADIES NERVEUSES.

Je vous ai souvent parlé de l'autonomie de chacune des grandes affections qui constituent la neuropathologie ; la fixité de l'espèce morbide nous permet de reconnaître les types, même quand ils sont frustes ou associés. A ce sujet nous allons trouver l'occasion d'appliquer les connaissances ophthalmologiques à la détermination des maladies nerveuses.

L'ataxie locomotrice par exemple a sa lésion oculaire propre, qui est la papille naquée, suffisante à elle seule, pour établir le diagnostic.

La sclérose en plaques a sa névrite optique, et le plus souvent son nystagmus.

L'hystérie son rétrécissement particulier du champ visuel et son achromatopsie propre (rouge conservé).

L'ophthalmologie, comme on va le voir dans cette leçon, nous mettra souvent sur une piste que nous n'aurions pas suivie sans elle, et, sous